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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

 
446ª REUNIÃO PLENO EXTRAORDINÁRIO DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 08 de Abril de 2021

 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal 
de Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: José Mario Stranghetti Clemente.-
Justificou 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Elisangela Arantes de Souza. 
Suplente: Paulo Alexandre de Morais. 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente:Viviane Haddad Silvia Higuchi.  
 
Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion 
Suplente: Maria Luiza Hipólito 
 
 
Titular: Wonderson Moreno 
Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius- 
 
Titular: Rogério Watanuki Higashi 
Suplente: Gleize Mirela Soares da Paz 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado 
da Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Roberto de Almeida Duarte.-ausente 
Suplente: Nelson Sant’Ana Gomes Junior.-
ausente 
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi. 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins.-  
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

 

 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel.-ausente 
 
Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Edna Sarlo –ausente 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Ana Lucia Campos Fabri Hashimoto.-

ausente 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Conselho Regional de Odontologia de São 
Paulo – CROSP 
Titular: Luis Augusto Serrano.-justificou 
 
Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas 
– APCD 
Suplente: Mauro Saraseni Santoni .-ausente 

Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Cristiane Pinto de Souza. 
Suplente: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro. 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado 
de São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima 
Suplente: Renan Gomes do Nascimento 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – 
CREFITO 3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi 
Suplente: Barbara Capelo Miranda 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista. 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de 
Odontologia da Prefeitura de Guarulhos – 
APOPG 
Titular: Claudia Bastos Valbão 
Suplente: Graco de Carvalho Fernandes Neves.- 
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V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
 
Sindicado Único dos Empregados em 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde de 
Guarulhos, Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP 
- SINDSaúde Guarulhos e Região 
Titular: Marcos Meira-ausente 
Suplente: Wilson Galdino da Silva-ausente 
 
Sindicato dos Trabalhadores na 
Administração Pública de Guarulhos - STAP 
Titular: Lilia Arruda dos Santos 
Suplente: Cicero Sérgio de Oliveira 
 
VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores 
da Saúde Departamento da Região de  
 
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Manoela  Mendes dos Santos. 

 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Suplente: Maria Lucia Nascimento de Oliveira. 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski.-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Suplente: Cirley Alves Carvalho.-ausente 
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Comitê Popular de Saúde do Cocaia  
Titular: Antônio Ferreira Lapa;  
Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães  
 
Comitê Popular de Saúde do Itapegica  
Titular Luís Carlos da Conceição 
Suplente: Lucia Helena de Oliveira. 
 

Fórum Permanente de Saúde  
Titular: Ângelo Martins de Oliveira  
Suplente: Expedito Targino de Lima  
 
Fórum Leito é Direito 
Titular: Silvio Assis da Silva 
Suplente: Maria da Conceição Tardim. 
 
 

 
II – Entidades Filantrópicas 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 

Titular: Aparecida Salete Zanciani Thomazini.-
ausente 
Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça-
ausente 
 
Pastoral de Saúde Diocesana  
Titular: Padre Bruno Otenio  
Suplente: Padre Berardo Graz  
 
Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida 
- Cocaia   
Titular: José Luiz Gomes de Almeida 
Suplente: Helvécio Pereira de Sousa 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora do 
Bonsucesso 
Titular: Maria Magali Amaro-ausente  
Suplente: Luiz de Souza-ausente 
 
Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente 
Dutra 
Titular:  Adeilde do Nascimento  
Suplente: Anastácio Carlos de Andrade 
 
Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do 
Taboão 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz 
Suplente: Ivone de Fátima Piedade de Oliveira 

 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao 
Autista de Guarulhos  
Titular: Sarah Martins de Lima Silva 
Suplente: Cláudia Lyra Venâncio  
 
Centro de Integração da Mulher 
Titular: Emilia Maria Martins de Oliveira-ausente 
Suplente: Eglia Maria do nascimento-ausente 
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: João Odair Barreto -ausente 
Suplente: Orlando das Graças e Silva -ausente 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Sara Cristina Lee Soares 
Suplente: Glaucia Iano Fatini  
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos-ausente 
Suplente: Raquel de Jesus-ausente 
 
Sindicato dos Químicos  
Titular: Nelson Agostinho de Oliveira 
Suplente:  Antonio Cortez Morais 
 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
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Região de Saúde - I Centro  
Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini-
ausente 
Suplente: Bento Barros-ausente 
 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Benedito Aparecido de Lima  
Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca 
 
Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  

Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães-
ausente 
Suplente: Paulo Matias dos Santos-ausente 
 

Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Vanusa Queiróz Moreira da Silva-
ausente 
Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda- 
ausente

ATA DA 446ª REUNIÃO DO PLENO 

 
No dia 08 de Abril de 2021, às 14h15 já tínhamos quórum, reuniu-se o Pleno Ordinário do 
Conselho Municipal de Saúde, de forma somente on-line, além dos visitantes/convidados: em 
reunião Ordinária, assinaram a lista de presença os senhores Conselheiros que estiveram 
presencial: Sr. Silvio Assis, Sr. Luis Carlos da Conceição, Sr. Expedito Targino de Lima e o Sr. 
Angelo Martins. Na lista de presença dos convidados, a Secretária Executiva Sra. Angélica anotou 
os nomes, os quais podem ser confirmados pela lista do chat, anexa a está ata. Sr. Paulo 
Alexandre – Presidente do CMS: cumprimenta a todos e dá inicio a reunião, informa que após 
verificação do quórum estamos com 23 conselheiros presentes on-line até as 14h15; para os 
convidados caso haja necessidade de fala é só pedir para um dos conselheiros ceder a fala, e 
faça o seu argumento, vale ressaltar que as questões de ordem devem ser claras e objetivas, 
sejam bem vindos, agradeço a presença de todos, uma vez observado e computado o quórum 
vamos dar inicio ao nosso Pleno Ordinário, e passa a palavra para nossa Secretária Executiva 
Sra. Angélica. boa tarde a todos, sejam todos muito bem vindos, desejo a todos uma excelente 
reunião,  os senhores receberam em seus e-mals o MATERIAL: Pauta desta reunião; Calendário 
de Reuniões de 15/04/2021 a 13/05/2021; Ata da reunião do Pleno 444º de 11/03/2021; Relatório 
das Arboviroses período de 01/01/2021 a 31/03/2021; Formação Conselheiros/as em Saúde – 
turma 2 e Calendário das reuniões dos Conselhos Gestores, UPAs, PAs e Hospitais. INFORMES 
*Não será  aceito  inclusão (solicitar os informes com antecedência à Comissão Executiva e à 
mesa): Criar uma  Comissão para Eleições dos Conselhos Gestores das Unidades, das Regiões 
de Saúde e do Conselho Municipal de Saúde para o biênio 2022 a 2023; Indicar um conselheiro 
para participar do Comitê de Ética do Complexo Hospitalar Padre Bento –indicado: Sr. Luis 
Carlos da Conceição, para substituir o Sr. Marcelo Marchi que saiu do conselho; Indicar um 
conselheiro para participar da Comissão de Combate às Arboviroses – ninguém se manifestou e 
Indicar um conselheiro para compor o Comitê Gestor Municipal do COAPES –Indicado: Rosirene 
Leme Beraldi Gottardi. Sra. Lilia: o que é o COAPS- Sra. Angélica: a Sra. Manoela participa 
deste Comitê, ela poderia nos explicar, mas sei que se trata de uma verba para Universidades. 
Sra. Manoela: é um Comitê de controle em relação a estas verbas, o ano passado basicamente 
não teve reuniões, vamos retomar as reuniões agora. PAUTAS:1.-Esclarecimentos sobre o 
fornecimento de documentos do PA Dona Luíza, sobre RH ao Conselheiro Silvio e 2. Convite 
enviado para IDGT- Hospital Pimentas Bonsucesso e para o Gabinete desta Secretaria, para os 
esclarecimentos: 2.1-O que foi contratualizado e o que foi executado até dia 31/03/2021; 2.2-Do 
aditivo para as indenizações e férias, porque não pagaram julho, agosto e setembro/2020; 2.3-Das 
indenizações recebidas para tratamento da COVID19 o quanto foi recebido no ano de 2020 e 
2021 e 2.4-Quanto ao aditivo para custeio, sendo o acréscimo não contratualizado como está a 
negociação, e tem prazo para ser concluído? EXPEDIENTE DE ROTINA: Fazer a leitura do 
calendário: alguém dos senhores reprova este calendário ou tem alguma observação? 
Manifestem-se, por favor- CALENDÁRIO APROVADO. Alguém dos senhores reprova esta pauta? 
Manifestem-se, por favor-PAUTA APROVADA Alguém dos senhores reprova a Ata 443º da 
reunião do Pleno do CMS de 10/02/2021, entregue no Pleno de 11/03/2021? Manifestem-se, por 
favor. Sra. Adeilde: fala das comissões que não foram formadas não Pleno: Comissão de 
Comunicação e Informação e Contratos e Convênios, e fala que o coordenador da Comissão de  
Contratos e Convênios disse que a pessoa mais indicada para solicitar que se complete as 
comissões é o Sr. Presidente. Sra. Angélica: Dona Adeilde eu volto a perguntar: a senhora tem 
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alguma questão relativa a transcrição da ata? Sra. Adeilde: da ata não. Sra. Angélica: então a 
senhora aprova a ata que a senhora leu? Dona Adeilde: sim. Sra. Angélica: - ATA APROVADA 
SEM RESSALVAS. Essas outras questões o Sr. Presidente vai responder para a senhora no 
momento oportuno. Aniversariantes do mês:  Abril: 16/04- Helvécio Pereira; 17/04- Antônio 
Ferreira Lapa; Maio: 01/05- Adeilde do Nascimento; 05/05- Marcos Meira; 07/05- Luís de Souza; 
07/05- Sara Cristina; 10/05- Barbara Capelo; 13/05- Maria Divina. Justificaram as ausências:  
Luis Augusto Serrano. Sr. Paulo Alexandre: dando continuidade aos nossos trabalhos,  com 
relação ao COAPS vale ressaltar a importância da participação, o que significa COAPS: Contrato 
de Organização de Ação Pública da Integração Ensino Serviço, é onde vai se tratar questões de 
estágios, residências no município, questões de extrema importância  onde vão estar participando 
os gestores dos Sistema Único de Saúde  e as Instituições e Serviços  e Ensino, e neste meio 
todo as contrapartidas que são pertinentes ao planejamento de como utilizá-las, é algo de estrema 
importância para que os conselheiros participem. Só mais um esclarecimento: o Sr. Silvio falou da 
Comissão de Contratos e Convênios, que é de estrema importância não só está comissão, mas 
também as demais, e que esta faltando esta faltando a participação dos atores nesta comissão e 
nas outras, ele falou também da questão da fiscalização, parece que esta tendo algum problema, 
lembrou que são 08 (oito) conselheiros para 22 (vinte e dois) contratos, que são dos segmento 
dos usuários, mas uma vez a importância do controle social focado no segmento dos usuários, 
nestas questões do acompanhamento e fiscalização dos contratos que a gente acaba mantendo 
na Secretaria da Saúde. Reforçando, uma vez que o Rogerio perguntou sobre  na questão de: 
ceder a fala; não existe  ceder a fala permanente, toda vez que um convidado for usar a palavra 
um conselheiro terá que ceder a fala.  Dando continuidade a este pleno uma das pautas foi o 
Hospital Pimentas Bonsucesso, todos nós sabemos e temos conhecimento da complexidade da 
situação, uma comissão deste conselho já fez visita no Hospital, encaminhou documento ao 
Executivo e a Câmara também, falando do que foi observado, fazendo algumas considerações, 
entretanto percebemos que a problemática persiste, por isso justifica-se hoje como pauta única 
devido aos esclarecimentos que os conselheiros solicitam com relação à gestão. Por que 
decidimos solicitar a presença tanto da IDGT quanto da gestão para nos esclarecer? Porque a 
gestão nos esclarece de uma forma e a diretoria do Hospital nos esclarece com outras palavras, 
fica um jogo de palavras, então nada mais justo do que por os dois gestores, o do Hospital e o 
gestor municipal, para que a gente faça esta discussão e elimine qualquer dúvida que ainda possa 
haver. Antes de lêr o documento que a IDGT nos enviou, a nossa primeira pauta é:    
Esclarecimentos sobre o fornecimento de documentos do PA Dona Luíza, sobre RH ao 
conselheiro Silvio, a gerente do serviço pelo departamento de Urgência e emergência, 
encaminhou a resposta, vou passar ao conselheiro, entretanto tudo que foi dito no documento, 
nós já elaboramos um ofício para esclarecimento a todos os departamentos e um especificamente 
ao Departamento de Urgência e Emergência  sobre a obrigatoriedade ou ao direito do controle 
social ter acesso aos documentos solicitados. Sra. Lilia: pede questão de ordem:  infelizmente 
este fato que aconteceu com o conselheiro Silvio aconteceu conosco: Lilia, Manoela e Lima na 
vista e fiscalização no complexo UPA Paulista, também nos foi negado a documento referente a 
composição do RH, e foi nos colocado, passivamente, que as pessoas que não tendo acesso a 
esse tipo de informação, que elas poderiam ligar para a Secretaria, para ter maiores informações 
da conduta que deveria ser seguida, além de terem falado que não tem acesso a Secretaria e nós 
perguntamos: mas nem o telefone para ligar e ter uma reorientação a respeito? Responderam: 
não, não temos. Então houve além de esplanada uma dificuldade e uma recusa ao tratar o 
assunto. Isto estará tudo informado no relatório de visita. Sra. Manoela: pede questão de ordem: 
nesta visita a UPA Paulista, tivemos um diálogo muito bom com os trabalhadores lá, conversamos 
brevemente com o médico diretor, nos foi colocado à disposição uma auxiliar chamada Sueli 
responsável pelo CROSS, nos acompanhou, tirou muitas dúvidas, só para fortalecer e agradecer 
a Sueli e aos colegas dos quais a gente teve oportunidade de conversar e tirar algumas dúvidas. 
Infelizmente a gerente não estava presente, porque ela tinha trabalhado no período noturno, o 
supervisor estava de licença, e as pessoas que estavam na administração referiram que não eram 
responsáveis, até entendemos o receio nesta questão, mas de registrar a forma ríspida das 
colegas lá, mesmo a gente tentando explicitar e que não estávamos ali em caráter punitivo, só 
estamos para contribuir. O que queremos reforçar com esta comunicação é que quando na 
presença de um Conselheiro Municipal de Saúde o mesmo deve ser atendido em suas 
solicitações. E se fosse um outro órgão como Ministério Público ou Tribunal de Contas, elas 
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poderiam ser punidas por não terem esta informação que deve ser fornecida. Sr. Rogerio: com 
fala cedida pelo Sr. Graco: gostaria de saber quem é o representante do IDGT nesta reunião que 
será o foco principal da nossa discussão, é inadmissível que trabalhador da Saúde não saiba o 
papel do CMS. A comissão de RH ela não esta funcionando? Porque na comissão de RH esta 
informação tem que ser dada a todo o momento para o CMS. Estanho na UPA Paulista servidor 
de lá dizer não tem autorização ou que desconhece o direito do conselheiro obter a informação, 
mas pelo menos a escala diária deveria ter sido fornecida a vocês. Sr. Paulo Alexandre: fala que 
questão de ordem deve ser clara e objetiva.  Cabe ressaltar que achei muito importante a visita 
dos conselheiros, infelizmente de fato numa comissão tão importante, de revisão do regimento 
interno do CMS, e que não houve quórum e infelizmente não foi a primeira vez, mas propiciou a 
visita dos conselheiros a UPA Paulista, do Expedito Targino Lima, Lilia Arruda e Manoela Mendes, 
vale destacar que é necessário que vocês elaborem um relatório, porque não foi só uma questão 
de verificar a infraestrutura, mas fizeram interação com os servidores, fizeram todo o processo de 
fiscalização e verificaram algumas dificuldades, mas na Comissão Executiva já fizemos os ofícios 
reorientando toda Rede. Então fico no aguardo do relatório dos senhores para formalizarmos e 
solicitarmos algum esclarecimento que ainda possa ser necessário. Sr. Graco: pede questão de 
ordem: deixo registrado que na última reunião da Comissão Executiva queríamos emitir nota de 
repúdio para gerente, mas no final ponderamos,  e acho que da próxima vez devemos fazer sim a 
nota de repúdio. Sr. Paulo Alexandre: enviado convite para o gabinete e para a IDGT, onde eles 
nos responderam: solicitando dilação de prazo para daqui 30 dias, no Pleno do CMS, Sr. Paulo 
faz a leitura do ofício na integra, o qual segue anexo a esta ata. Infelizmente nós recebemos esta 
informação hoje, dado que a comissão aconteceu ainda esta semana, e dada a seriedade do tema 
que já vem sendo tratada a alguns meses, mantivemos como pauta ainda a questão do Hospital 
Pimentas Bonsucesso, onde eu coloco para os senhores conselheiros que façam seus 
questionamentos à gestão sobre o que já vem sendo dito a algum tempo, pelo Silvio e demais 
conselheiros sobre dúvidas, questionamento sobre pagamentos, o que foi contratualizado e o que 
foi executado até dia 31/03/2021; referente o aditivo para as indenizações e férias, porque não 
pagaram julho, agosto e setembro/2020; das indenizações recebidas para tratamento da 
COVID19 o quanto foi recebido no ano de 2020 e 2021 e em relação ao aditivo para custeio, 
sendo o acréscimo não contratualizado como esta a negociação, e tem prazo para ser concluído? 
Se os demais conselheiros quiserem fazer mais algum questionamento, o façam de forma 
ordenada e aí a gente passa a palavra para gestão. Sr. Silvio: que a gestão nos diga o que ela 
resolveu até o momento com relação a tudo que se passa no Hospital Pimentas, continua faltando 
diversos medicamentos, materiais, insumos, funcionários insatisfeitos, enfim diversos problemas, 
os aditivos solícitados pelo IDGT, as prestações de contas que ainda faltam por parte do IDGT, a 
questão dos gastos com o COVID, precisamos ouvir a gestão, porque ela é sabedora de tudo o 
que se passa. Sr. Paulo Alexandre: houve uma solicitação para que todos os conselheiros 
participem com sua câmara aberta. Padre Bruno: aqui na nossa região não é possível pela 
questão da internet, as vezes teremos que falar com a câmara desligada para não travar. Sra. 
Mirela: a questão que eu quero esclarecer é que o Rogerio colocou da comissão de RH, a 
comissão acontece sim, todos os meses, e todos os encaminhamentos e dimensionamento do RH 
sempre é apresentado nestas reuniões, ainda que não sejam apresentados o dimensionamento 
de RH de alguma Unidade, sempre que nos é solicitado por qualquer conselheiro a gente presta 
informação o mais rápido possível. Sra. Andreia: boa tarde senhores conselheiros, em relação a 
visita a Dona Luíza referente a situação colocada pelo Sr. Silvio, a gerente da Unidade não se 
recusou em nenhum momento a prestar esclarecimentos sobre o RH, ela só pediu para ele 
formalizar por conta do contexto, nós estamos com muitas baixas, e a gente sempre gosta de 
passar a realidade. Ela pediu ao Sr. Silvio para fazer a solicitação via ofício, mas a rispidez falada 
pela Manoela, Sr. Lima lá no Paulista, veio também deste conselheiro. Não entendo isto, solicitar 
via ofício, como uma falta de desrespeito, todos os conselheiros são todos muito bem vindos nas 
Unidades de Urgência, e eu reconheço muito o papel de todos. Em relação ao Paulista, a visita de 
vocês foi ontem, quando vocês chegaram na Unidade a gerente não estava, porque tinha ficado 
36 (trinta e seis) horas dentro da Unidade, estamos vivendo uma pandemia, as Unidades estão 
cheias, e as gerentes estão fazendo praticamente esquema de plantão, o Dr. Rodrigo que é RT 
médico da UPA Paulista estava intubando 2 (dois) pacientes e pediu para a Sra. Sueli 
acompanhar vocês; foi acompanhado e em determinado momento da visita vocês dispensaram 
esta servidora, viram o contexto da situação, e eu agradeço, e disseram a ela que ela poderia 
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voltar as funções. Em nenhum momento ela deixou de prestar as informações e os 
esclarecimentos, muito provavelmente ela não tinha a mão os papeis solicitados, mas vocês 
podem requer que eu vou dar para vocês as informações, em nenhum momento nós estamos 
escondendo informação, isto que eu quero que fique claro. Outra coisa: olhem a situação da 
urgência, nós estamos vivendo momentos muito difíceis, tanto a gestão quanto a população, 
vocês sabem do que aconteceu no Dona Luíza há 36 (trinta e seis) horas atrás. Estamos 
trabalhando todos juntos e no mesmo barco e espero deste conselho que a gente reme para o 
mesmo lugar. Se vocês precisarem de informação pode pedir, estou conselheira agora, sou 
gestão, em nenhum momento eu vou falar: olha urgência, olha gerente não deem as informações 
solicitadas, a gente sabe do papel do conselho, e não precisa lembrar a gente que nós 
desconhecemos a lei, o regimento, isso não é verdade, a gente conhece o regimento e a gente 
trabalha junto com vocês. Em relação ao Sr. Silvio e a gerente da Unidade peço a eles que tomem 
um café, que renove está amizade, porque isto é muito importante para nós neste momento. Aos 
conselheiros municipais peço que façam em sua comunidade a fala: de que estamos realmente 
numa pandemia e precisamos nos isolar se for necessário, se for possível e se puder, e 
infelizmente nós estamos perdendo vidas? Estamos sim, e precisamos de vocês junto com a 
gente. Reforço a informação, vamos remar para o mesmo lado, preciso de vocês, porque vocês 
vão sinalizando as coisas e é verdade, e com todo respeito vou responder a todos, só que em 
nenhum momento a urgência se recusou a dar o que vocês precisavam. Sra. Manoela: pede 
questão de ordem: só para esclarecer nossa visita na UPA Paulista ontem, a Sueli nos 
acompanhou deu os esclarecimentos, teve um comportamento exemplar, o Diretor Clínico se 
colocou a disposição para demais esclarecimentos quando fosse necessário. Nossa queixa não 
foi somente a negativa, mas a forma das trabalhadoras que estavam lá presentes, as vezes por 
desconhecimento do papel do conselheiro, as vezes a chefia sabe, mas os demais subordinados 
não tem este conhecimento. Nos foi informado o motivo da gerente não estar, de que o supervisor 
estava de licença. O Sr. Lima como conselheiro gestor de lá entrou em contato com a gerente que 
prontamente respondeu, disse não saber da nossa visita e se necessário formalizem, como 
conselheiro municipal não precisamos oficializar nossa visita. Sra. Andreia: respondendo a 
conselheira Manoela isso aconteceu no PA Dona Luíza em relação ao Sr. Silvio, a gerente pediu: 
posso enviar depois? E aí ele acaba sendo ríspido com ela. Muito obrigada Manoela por estes 
esclarecimentos, e que fique constado em ata que quando a gente não puder fornecer no 
momento, nós vamos pegar o e-mail de vocês ou enviar para Conselho Municipal para que vocês 
não fiquem sem informação, mas quando nós falarmos a gente não consegue neste momento é 
porque realmente não estamos conseguindo, não é porque não vou fornecer porque é para o 
Conselho municipal, muito pelo contrario nós todos somos conselheiros, todos somos usuários do 
SUS e a gente tem que fornecer sim, é lei. Sr. Paulo Alexandre: devemos destacar que o diálogo 
é sempre preponderante nestes momentos, entendemos enquanto conselho e conselheiros que 
somos a tensão vivida por estes profissionais, só que a clareza do que se fala deve ser sempre 
pautada, uma vez o gestor local não tendo condição de fornecer o documento naquele momento 
para o conselheiro que está ali presente, deve ser claro no sentido: neste momento não consigo te 
dar este documento, mas amanhã eu posso te dar esta devolutiva? E não falar que precisa de um 
documento do CMS. Esse que esta sendo nosso grande impasse na discussão, mas eu acredito 
que a partir das discussões e do documento elaborado e encaminhado aos Departamentos essa 
problemática vai se resolver. Sr. Silvio: o que eu acho estranho nessa fala da Andreia é que em 
momento algum foi falado que me daria o documento depois, foi falado pela Gorete, um outro 
conselheiro estava comigo e ouviu o que ela disse: só entrego com solicitação formalizada pelo 
Conselho, nem pelo conselheiro foi, e quem responde pelo Conselho é o Presidente.  Fui 
conselheiro pela primeira vez em 1996, nunca vi tanta burocracia, tanto obstáculo, tanto 
empecilho, para nós desenvolvermos nossas atividades. Portanto sou contra e peço aos demais 
conselheiros que seja contra qualquer formalização do conselho com relação a este pedido que a 
Andreia está falando, eu me recuso a fazer isto com direito garantido em lei, controle Social não 
tem que formalizar com ofício deste ou daquele, Controle Social a gente faz garantido pela lei 
8142, e pela Resolução 453, por outro lado em momento algum houve rispidez da minha parte 
com a Gorete, isto é mentira, e também não foi prometido para mim o documento para outro dia, 
foi dito simplesmente que não fornecia. Portanto nós temos que ter transparência conforme a lei 
12.527, procurem se inteirar e nunca mais negar documento ao conselheiro que fizer a visita; e 
ainda disseram mais: não vou fornecer, porque já forneci para o Presidente do meu Conselho 
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Gestor. Sr. Paulo Alexandre: a titulo de esclarecimento: aos senhores convidados não é 
permitido questão de ordem, os senhores tem fala cedida sempre que necessário por algum 
conselheiro ou por este Presidente. Sra. Lilia: só para complementar a fala da Mirela referente a 
comissão de RH, ela existe, está atuante, e tudo que é solicitado é fornecido, porém tenho uma 
colocação a fazer: que infelizmente ainda não alcançamos o sucesso devido alguns ofícios que 
encaminhamos, e talvez por motivos de entendimento se aguarda uma próxima reunião para o 
esclarecimento, coisa que poderia se resolver por telefone, eu me coloco a disposição quando for 
o caso. Agradeço a fala da Sra. Andreia, mas nós não estamos antecipando o que aconteceu na 
UPA Paulista, este foi um fato desagradável e que precisa ser reorientado. Seguiu documento 
deste Conselho com orientações, mas acho que não deu tempo de chegar para todos, é dever de 
todos que estão no local ter conhecimento do que é o Conselho Municipal, mas eu acredito que a 
gente vá superar isto. No relatório estará mais completo o assunto, porque fomos muitíssimos 
bem atendidos pelo Dr. Rodrigo, ficamos lá e vimos o empenho deste médico, muitíssimos bem 
atendidos pela Sra. Sueli, porém houve este fato muito similar ao que aconteceu com o 
conselheiro em outro local, só que desta vez a rispidez veio de servidoras para conselheiros 
municipais, para munícipes e para servidoras também. E quanto a questão da violência no Dona 
Luíza, há mais de 8 (oito) anos nós da CIPA sempre relatamos em documentos estas questões de 
violência, do quão grave era e hoje fica demonstrado em fatos. Sr. Nelson Agostinho: fala que 
conversou com algumas pessoas do PA Dona Luíza, falaram muito bem a respeito da equipe de 
enfermeiros, mas que tem dificuldades de entrar em contato com os familiares dos pacientes que 
estão internados devido a carga horária deles, muito serviço e muitas famílias em casa sem 
noticias do seu familiar. No UPA São João, eu fui procurado por um pessoa que tem familiar lá, 
internado, já se recuperou da COVID, mas esta aguardando vaga porque está com uma 
pneumonia. Gostaria de fazer uma provocação: nós temos o Hospital Stella Maris, é um hospital 
que tem uma UTI montada, porque que a Secretaria e o nosso Prefeito não pede medida de 
intervenção ao Estado e ocupa aquele hospital e começa atender nossa população, porque hoje 
as pessoas não aguentam mais ficar amontoados nos PAs. Padre Bruno: a questão da fala da 
Andreia, infelizmente o que aconteceu com o Sr. Silvio não aconteceu somente com ele, e não 
somente em tempos de pandemia, em 2018 já havia reclamações desse tipo, se é para estarmos 
com este discurso que é para estarmos no mesmo barco, precisamos estar no mesmo barco com 
confiança, porque em 2019 eu havia pontuado quando disseram que estávamos no mesmo barco 
e eu disse que não estávamos, porque a Secretaria caminhava para um lado e o Conselho para 
outro, e eu reitero que isto esta começando a dar indícios que está acontecendo a mesma coisa. 
Se é para caminharmos no mesmo barco, precisamos saber a direção que estamos caminhando, 
e para nós conselheiros sabermos para onde estamos caminhado, é preciso que a Secretaria e os 
funcionários públicos que estão ali gestando os equipamentos de Saúde, precisam nos responder 
da maneira mais clara possível, e de uma maneira que dê a entender se nós de fato estamos 
falando a mesma língua, não é o que vem acontecendo durante este tempo. Nelson a questão 
não é entrar com uma liminar da Prefeitura ou Estado para tomar uma parte do Stella Maris, o 
Stella Maris sempre se colocou a disposição de Guarulhos, o problema é uma grande divida que 
ela obteve com relação a Secretaria da Saúde que até hoje ainda não foi resolvido.  Sr. Graco:  
em relação a visita efetuada pelos conselheiros e a negativa da gestão, não é de obrigação da 
gerente deixar em local visível a escala de Plantão? então já deveria estar lá, não era nem preciso 
pedir.  Gostaria de fazer uma sugestão, diante dos fatos que todos estão relatando e que estamos 
diante de uma pandemia, e realmente os dois que estão recebendo COVID é UPA Paulista e 
Dona Luíza, sugiro a gestão que coloque a GCM de plantão 24 horas por dia, pelo menos nestes 
dois equipamentos. Gostaria de agradecer a parecença do Dr. José Mario, é muito importante a 
presença dele nos Plenos.  Dr. José Mario: primeiro boa tarde a todos, prazer em revê-los, um 
grande abraço a todos vocês, Padre Bruno o Sr. está completamente equivocado, nós não 
devemos absolutamente nada para o Hospital Stella Maris, muito pelo contrario, na última reunião 
nós solicitamos um encontro de contas daquilo que eles acham que nós devemos e daquilo que 
nós temos certeza do que eles nos devem em metas, o assunto acabou por aí Padre Bruno, eu 
gostaria que o senhor colocasse por escrito o que nós devemos ao Stella Maris. Padre Bruno: eu 
disse que houve uma divida da Secretaria para com o Stella Maris, é diferente, houve significa 
passado. Dr. José Mario: Padre, primeiro eu gostaria de lembrar que neste tipo de 
argumentação, eu já fui vereador e hoje estou Secretário e sou médico, gostaria que nos 
respeitasse a palavra e não fosse interrompido, eu não estou interrompendo o Sr. quando o Sr. 
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fala, eu peço que o senhor me respeite. Padre Bruno: não adianta continuar numa fala 
equivocada. Dr. José Mario: eu peço a interferência do Presidente, porque o senhor está errando, 
o Sr. está interrompendo a minha fala. Padre Bruno: eu não estou interrompendo, continuar 
numa fala equivocada não tem necessidade. Sr. Paulo Alexandre: Padre Bruno, vice-presidente, 
deixa o Sr. Secretário falar e depois o senhor faz a treplica se achar necessário. Dr. José Mario: 
e tenha certeza que este secretário ficará em silêncio quando o senhor falar. Sobre o Stella Maris 
nós não temos divida passada nenhuma, muito pelo contrário, há metas que não foram pagas 
pelo Stella Maris e nós estamos inclusive dividindo ela em meses para frente de metas à pagar, 
eu deixo isto muito claro. Em whatsapp particular, tenho bastante amizade com o Nelsão, ele me 
fez esta proposta e ele entendeu a resposta que eu dei a ele, não é tão simples assim você 
intervir em um equipamento que não é próprio, muito menos pedir, já houve situações passadas 
distantes, muito mais graves do que a que estamos tendo agora, que não tivemos a menor 
condição de intervir com o Estado em relação ao Stella Maris, eu gostaria de não intervir mesmo 
porque eu acho que eles tem condições de se solucionarem pelas próprias pernas, viu Nelsão, 
eles são bem intencionados, toda Congregação é bem intencionada. As coisas que ocorrem e 
acabam havendo estas diferenças não há dolo, são situações que ocorrem no dia-a-dia e tem a 
tolerância, a conivência e parceria desta Secretaria, então deixo isto muito claro, deixo claro a 
todos os senhores: não devemos um centavo para Irmandade, Congregação Stella Maris, eles 
nos devem e estão pagando a “perder vistas”, porque não alcançaram metas que deveriam ter 
sidas alcançadas no passado desde 2018, 2019 pra cá, e claro que estão saldando como podem, 
com absoluta tolerância, conivência e mais do que conivência parceria, porque é um equipamento 
extremamente importante para nossa cidade. E nós entendemos que nunca houve dolo do Stella 
Maris em estar com esta diferença à pagar, estamos parceiros como sempre fomos e como 
sempre continuaremos a ser. Muito obrigado Sr. Presidente. Sra. Andreia: na visita a escala 
estava exposta do dia, o que foi solicitado é o quantitativo de RH, isso realmente quem 
acompanhou não conseguia dar naquele momento, a escala tanto da equipe médica, dos 
enfermeiros e auxiliares, administrativo temos um quadro lá em que fica exposto. Padre Bruno: 
com relação a fala do Sr. Secretário da Saúde, eu interrompi ele sim, porque ele quis fazer um 
discurso que não é verdadeiro, porque em nenhum momento eu disse que eles tinham dívida, eu 
disse que tiveram dívida. Ele tem que entender o que é passado e o que é presente, e a dívida 
que tiveram é uma coisa muita clara, principalmente porque isto esta documentado, o Rogério era 
Presidente do Conselho quando o Stella Maris recebeu uma verba de R$ 2.000.000. (dois milhões 
de reais) que não foi destinado para ele por causa de um código que estava com uns problemas e 
depois a própria Irmã Nazaré procurou a Dra. Ana para resolver o problema, e a Dra. Ana falou 
claramente que o dinheiro já tinha sido usado, mesmo sabendo que era direcionado para o Stella 
Maris. Então as parcerias que existem é uma troca de favores que existe entre uma instituição 
privada e uma pública. Então nunca existiu da minha parte a fala: vocês estão com dívida, então o 
senhor corrija a sua fala, porque em nenhum momento eu disse isto, eu disse que vocês tiveram 
dívidas, e que ainda que existam certas parcerias, são parcerias muito frágeis, não são parcerias 
concretas como nós gostaríamos que existissem, então vamos ser bastante claros aqui Dr. José 
Mario. Sra. Lilia: só para que não fiquem equívocos no final da fala da Sra. Andreia, o que 
ocorreu referente a solicitação desta conselheira, da Manoela e do Lima não foi da mesma forma 
que ocorreu lá no Dona Luíza, foram contextos diferente. Sr. Nelson Agostinho: quero dar os 
parabéns para o Dr. José Mario, ele está fazendo o possível e o impossível para tratar bem a 
saúde e o povo da cidade, acredito que se a gente tivesse o Zé Mario a oito ou dez anos atrás a 
situação estaria bem melhor, o Zé Mario entendeu minha provocação, foi só pelo bem da cidade, 
mas eu entendo as dificuldades, mas a minha intensão foi das melhores, deixar claro para o Padre 
Bruno não é descredenciar a Irmandade Stella Maris, que administram o Stella Maris muito bem, 
só acho que deveria ser mais utilizado, minha intensão foi esta aí. Sr. Presidente: tendo em vista 
a colocação do Sr. Nelson, vamos abrir para as falas e se todos concordarem estabelecer um 
tempo máximo de dois minutos por fala, assim todos terão oportunidade de falar, tendo em vista a 
forma como estamos transcorrendo este Pleno, todos concordam? Senhores conselheiros vamos 
abrir para votação? Não concordam, e o Sr. Antônio Ferreira Lapa diz: não concordo, isto teria 
que ser no início da reunião, agora que todo mundo já usou da palavra o tempo que foi necessário 
os outros tem o mesmo direito. Sr. Presidente: considerando a fala do Sr. Antônio Ferreira Lapa, 
visto que a maioria das falas até o momento foram questões de ordem, justamente tendo o 
destaque que a questão de ordem deve ser objetiva, mas entendo mesmo que haverá prejuízo 
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para os demais neste momento, mas fica para o próximo Pleno a gente estabelecer tempo de fala, 
para o bom andamento.  Sr. Rogerio com fala cedida pela Sra. Manoela: boa tarde a todos, 
primeira coisa que os conselheiros precisam lembrar que o conselho é um órgão permanente da 
Secretaria da Saúde e do Sistema Único da Saúde, logo os conselheiros passarão, mas o 
Conselho permanecerá e dessa forma o Conselho tem memória. Quando fui Presidente desta 
instituição nós editamos uma Resolução, o conselheiro é livre para fazer a visita, para adquirir 
alguns documentos possíveis na hora e também é possível que o conselheiro faça a requisição 
via documento, numa folha de sulfite ele pode datar, se identificar e fazer o pedido. Gostaria de 
registrar que nesta administração, não do José Mario, mas do Prefeito Gustavo Henrique Costa, é 
muito comum as empresas prestadoras não prestarem conta, não comparecerem as reuniões de 
Pleno de CMS, como se isso não tivesse nenhuma importância, já foi solicitado que isto fosse 
cláusula de contrato a participação nas reuniões do CMS, principalmente nos Plenos e quando 
eles recebessem carta convite, o Conselho tem o poder de convocar as instituições para prestar 
esclarecimentos para sociedade. Quando nós falamos de Conselho é bom que cada um aqui 
tenha consciência que nós representamos 1.400.000. (hum milhão e quatrocentos mil) pessoas. 
Perdeu-se muito tempo com questão de ordem, e realmente ela não é para discutir o assunto, ela 
é para tirar dúvidas, esclarecimentos e propor ideias. Referente ao Hospital Stella Maris eu tenho 
que dar razão ao Padre Bruno, existia sim uma divida, não era grande e poderia ter sido sanada, 
como estive fora não posso me aprofundar neste assunto. Uma coisa que chamou a atenção é a 
questão do COAPES, ela cuida da verba das Universidades repassado, tem prazo, isto 
provavelmente já se perdeu o prazo de utilizar este dinheiro, se não houve reunião para usar este 
dinheiro, é um absurdo isto. Acho que muita coisa está se perdendo no tempo, não podemos 
perder a memoria do CMS, perdemos bastante tempo nesta reunião, nós poderíamos estar 
discutindo a questão do COVID19 que esta matando muita gente a cada minuto no nosso país, 
nós não sabemos efetivamente quais as ações que estão sendo feitas em relação aos 
trabalhadores da Saúde, em relação aos nossos munícipes, não nos é apresentado o número de 
trabalhadores acometidos pelo contágio, número de óbitos, tantas outras questões, e nós ficamos 
amarrados numa questão de relação de como os trabalhadores da Saúde recebem os 
Conselheiros Municipais. Neste momento acho que a gente tem que se preocupar mais com a 
questão de leitos ocupados, leitos vagos, a dificuldade que o Hospital Pimentas tem passado é 
muito grande, eu acredito que nós poderíamos ter investido o dinheiro lá, emergencial, teríamos 
construído um legado para nossa cidade, que esta pandemia vai chegar ao fim sim, tenho fé em 
Deus, na tecnologia e nos trabalhadores da Saúde, que nós vamos chegar ao fim, na humanidade 
é difícil de acreditar, eles não acreditam na necessidade da máscara, do distanciamento, nós 
temos um Presidente negacionista e tem prejudicado, 250.000. mil mortes poderiam ser evitadas 
no nosso país com medidas de prevenção, obrigado pela atenção. Dr. José Mario: quero 
agradecer suas palavras Rogerio e dizer que eu concordo em gênero, número e grau com você 
em relação ao deliberativo e ao consultivo que é o nosso Conselho. Acho que em alguns próximos 
contratos, situações que você esta requerendo, e que eu acho que é uma evolução. Concordo 
plenamente com você, o Conselho teria condições de convocar, não de convidar, convocar 
qualquer pessoa relacionadas as OS, que são prestadores de serviços. O objetivo maior do 
encontro de hoje talvez tenha sido um pouco desviado, mas eu não fujo dele, eu quero dizer a 
todos os senhores que nós temos plena consciência, por enes motivos nós temos hoje muitos 
problemas relacionados a IDGT, esses problemas hoje estão vinculados a problemas que não 
tiveram a nossa coordenação local, a própria pandemia que majorou de forma absurda os 
insumos e o contrato não prevê esta majoração, nós estamos com uma divida de quase R$ 
6.000.000. (seis milhões de reais) vamos tentar resolvê-la nos próximos dias através de situações 
que nosso Prefeito esta buscando em Brasília, já que no momento com a queda absurda de 
arrecadação na cidade, para os senhores terem uma ideia, nós já estamos muito perto de R$ 
700.000.000. (setecentos milhões de reais) no ultimo ano de pandemia de falta de arrecadação. A 
gente sempre imagina que o governo tem um cofre no fundo do quintal, ou uma arvore infinita, 
que quando ele precisa de dinheiro ele vai lá e pega, não é bem assim, o governo é o reflexo 
absoluto do que esta acontecendo na sociedade. A sociedade brasileira empobreceu, a sociedade 
brasileira esta enclausurada, tem gente passando fome, evidentemente que os recursos que 
chegam ao governo, com R$ 700.000.000. (setecentos milhões) a menos de arrecadação, lógico 
que isto interfere no dia-a-dia e no pagamento de nossas obrigações, sabemos das obrigações, 
temos consciência que temos dividas, de setembro de 2020 a fevereiro/2021 por volta  R$ 
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5.700.000. (cinco milhões e setecentos mil) que temos que ajuda-los com pagamento 
indenizatório de COVID, temos plena consciência, plena convicção que o contrato que nós temos 
é absolutamente insuficiente para os gastos que lá tem que ser feitos, temos consciência disto, 
como vocês, como eu que temos consciência do que falta em nossas casas e momentaneamente 
não temos como resolver, é assim nas nossas vidas privadas também. Claro que o governo não 
esta parado, nem de braços cruzados, tanto que neste final de semana nosso Prefeito estará lá 
novamente em Brasília buscando recursos. Temos aí uma NP de R$ 4.000.000.000. (quatro 
bilhões) do governo Federal para a COVID, mas para Guarulhos queremos crer, pedimos a Deus 
que venha o máximo possível, talvez venha alguma coisa em torno de 10. ou 15.000.000. 
(milhões de reais) não é nenhuma fortuna não diante de tantos gastos que nós temos que fazer. 
Não me sinto nenhum pouco confortável, como o Rogério falou, de nós termos nos desviados da 
pauta principal que era o IDGT, então eu estou tocando nela, há problemas, sim, há problemas, 
reconhecemos os problemas sim, queremos resolver, sim queremos resolver, quem de nós nas 
nossas vidas particulares já não teve dívidia e quis pagá-la, e muitas vezes naquele momento não 
tinha como pagá-la, eu deixo isto claro para todos vocês: o contrato não para em pé e tem que ser 
resolvido não com aditamento, mas com realinhamento de preço, temos que dar a verba COVID 
de setembro a fevereiro que estamos devendo além da sub-rogação, na hora que uma OS tem 
quer entrar faz de tudo para entrar, só que na hora de fazer não o faz e sobra para quem? Sobra 
para Prefeitura, e a Prefeitura não deu as costas porque sobrou para Prefeitura, mas ainda nós 
devemos porque somos corresponsáveis, no contrato a sub-rogação era deles, deixo isto claro: a 
sub-rogação contratual era deles IDGT e nós estamos pagando a sub-rogação, mais ainda falta, 
Rogério e a todos que nos ouvem e nos veem, R$ 1.500.000. (hum milhão e quinhentos mil reais). 
Para deixar muito claro para todos vocês: em momento algum esta Secretaria foge ou se esquiva 
dos problemas que nós temos, tanto que o Rogério falou e eu concordei com ele: nós desviamos 
do tema principal, e eu estou retornando ao tema principal e chama-se IDGT e deixo claro: 
sabemos o que precisamos fazer, sabemos o que devemos, sabemos o que não deveríamos 
dever, mas estamos devendo, estamos corresponsáveis, contratualmente quem deveria a sub-
rogação é a IDGT. Então quero deixar muito claro que a Secretaria em nenhum momento, não 
tenho a menor dúvida da responsabilidade que nós temos, só temos hoje um grande problema, 
nós temos hoje uma cidade com graves problemas de arrecadação, não é a nossa cidade é o 
Brasil, ou isso não está acontecendo nas vidas particulares de vocês? na minha está, o meu 
consultório particular caiu 70%, hoje eu estou trocando figurinha e aguardando que no futuro isto 
possa se resolver, ou isto não está acontecendo nas casas dos senhores? Ou vocês estão com 
medo de algum outro país que não seja o nosso? Nós a cidade de Guarulhos nós estamos com 
graves problemas de arrecadação, não há no paço Municipal nenhuma arvore de dólar ou de real, 
não há nenhum cofre cheio de dinheiro, nós dependemos da arrecadação e a arrecadação caiu 
brutalmente, nós estamos passando o pires para o governo Federal e para governo Estadual. 
Vocês sabem muito bem, tanto quanto eu, como é que o governo Estadual olha para nossa 
cidade, acho que não preciso citar nada de política aqui para vocês que são muito bem plugados 
em política, o governo Estadual olha nossa cidade como sendo fundo de quintal mesmo sendo a 
segunda cidade de maior importância do Estado de São Paulo, antes é porque era o PT hoje 
porque perderam a eleição aqui, ou estou falando alguma besteira que vocês não sabem? Com 
todo respeito mesmo que não tenha o elegido, o meu governador, sou um democrata, eu respeito 
meu Presidente mesmo que eu não tenha ou tendo votado nele, e para voltar no assunto nós 
estamos com problemas sérios econômicos, eles estão com problemas sérios econômicos, nós 
sabemos o que nós temos que pagar, só não temos no momento como pagar, nosso Prefeito esta 
correndo atrás de tudo isso, tem a NP que eu não sei o número dela. O contrato da IDGT esta 
sendo pago religiosamente R$ 6.900.000. (seis milhões e novecentos mil) mês, se alguém acha 
que isto não está sendo pago me mostra, só que é insuficiente. Nós estamos vivenciando um 
momento de guerra e de grandes dificuldades. Eu peço desculpas Sr. Presidente por ser prolixo,  
nós estamos num momento de guerra, temos que ser um conselho parceiro, temos que estar 
juntos, nós temos que vencer a guerra, nós vamos vencer a guerra com vacinas, nós temos o 
melhor logística do Brasil e o Brasil tem a melhor logística do mundo em vacinação, só nos falta 
uma coisinha: vacinas, e só para encerrar até agora recebemos 198.000. (cento e noventa e oito 
mil) doses, eu preciso para vacinar a cidade de Guarulhos 2.500.000. (dois milhões e quintas mil) 
doses, estamos administrando escassez e o governo central nosso está administrando escassez. 
Peço desculpas que me exaltei, mas estou falando com pessoas adultas e estou falando de 
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realidades, nós estamos num momento grave, nós temos que nos dar as mãos, nós temos que 
nos ajudar e ser parceiros, não só neste momento, sempre, é o que eu peço para este Conselho, 
com todo o respeito que eu tenho a todos os senhores, eu peço mais uma vez Sr. Presidente por 
ter sido extremamente prolixo, muito obrigado. Sr. Paulo Alexandre: este conselho não convocou 
e sim convidou, tem ciência de ter este direito, justamente pelo construtivismo deste processo. 
Rogerio este Pleno não está prejudicado pela ausência da IDGT, a pauta não esta totalmente 
prejudicada, afinal de contas os dois principais atores deste processo: representantes da gestão 
central e representantes da gestão da OS, que está lá fazendo a gestão do Hospital Pimentas 
Bonsucesso, estão presentes, e fica para os conselheiros fazerem seus questionamentos e 
solicitarem os esclarecimentos que julgarem pertinentes. Sr. Rogério com fala cedida pela 
Manoela: como o Dr. José Mario trouxe a questão da sub-rogação, eu e o Silvio fizemos uma 
denuncia no Ministério Público da cidade, porque houve manobra por parte da Secretária 
Municipal Ana Cristina Kantzos para que a IDGT assumisse o Hospital Pimentas Bonsucesso, nós 
chegamos a fazer uma Resolução no CMS para ampliar o prazo de gestão da SPDM para que 
houvesse uma nova licitação ao Hospital, visto que a IDGT tinha ficado em 4º ou 5º lugar, e nós 
sabíamos que e o valor que ela estava propondo era impossível administrar o hospital e ainda 
assim pagar a sub-rogação dos trabalhadores. Gostaria que isto fosse registrado porque a 
denuncia continua pendente no Ministério Público. Foi por um ato irresponsável da Dra. Ana 
Cristina Kantzos naquele momento em dar oportunidade a uma empresa que nós sabíamos que 
iria dar este desfecho, então você José Mario poderia estar fazendo o levantamento desta 
Resolução e desta ata, porque se a empresa esta fugindo do que esta dentro do contrato ela tem 
que ser punida, esta é minha opinião. Sr. Paulo Alexandre: você Rogerio citou a resolução com 
relação as condutas dos conselheiros durante as visitas, dai a Cesar o que de Cesar, justamente 
nós reiteramos esta resolução nos ofícios que encaminhamos aos Departamentos. Sr. Silvio: o 
Rogério tem toda razão quando ele fala que houve uma manobra para entrar a IDGT, infelizmente 
a manobra foi tão grande, na época o Secretário Adjunto Sr. Dalmo cancelou nossa Resolução 12, 
que dava direito de renovar o contrato da SPDM por mais 36 meses, e infelizmente a classificação 
naquele chamamento de 2018 ficaram: INDSH em 1º lugar, só que infelizmente a manobra foi tão 
grande que quem assumiu foi o IDGT. Então Sr. Secretário o senhor esta muito equivocado, o 
senhor não sabe o que aconteceu para o IDGT entrar, então ela veio para administrar o HPB, que 
é o único hospital que ela administra. Os mais prejudicados foram os funcionários, mais de 300, 
que foram demitidos e até hoje não receberam, e no contrato firmado entre o poder público e o 
IDGT  consta um artigo que a responsabilidade da transferência do recurso para a OS que esta 
administrando é da Prefeitura de Guarulhos, eram R$ 6.900.000. (seis milhões e novecentos) para 
pagar férias e rescisões trabalhistas, a informação que eu tenho é que foram repassados só R$ 
5.400.000. (cinco milhões e quatrocentos mil). Só que hoje nós temos esses mais de 300 
funcionários que pediram a conta e foram demitidos e ninguém recebeu, muitos hoje me 
perguntam se é um verdadeiro calote da Prefeitura de Guarulhos, e ao que consta já faz um ano 
agora em março que consta essa pendenga da Prefeitura de Guarulhos com os ex-funcionários da 
SPDM. E sem contar que deve ter uns 200 funcionários que foram sub-rogados e estão sem 
férias, eles com 2 ou 3 e já vencendo férias do IDGT. Portanto a discussão é muito mais ampla, 
muito mais complicada do que a gente imagina. Nós precisamos, Dr. José Mario, de uma 
resposta, mas de uma resposta concreta. Outra questão é o banco de horas que até agora não foi 
resolvido, a Prefeitura de Guarulhos assumiu toda responsabilidade junto ao IDGT e não cumpriu, 
hoje estão sendo entubados pacientes sem a medicação necessária, faltam sedativos 
constantemente, reutilizando seringas nos paciente, caixa de perfuro é um galão de agua 
sanitária, dizem que ao invés de comprar caixa de perfuro é melhor comprar um envelope de 
dipirona, está um verdadeiro caos, e nós do CMS e o Conselho Gestor do Hospital e a população 
necessitamos de uma resposta. As prestações de contas não estão sendo feitas legalmente, 
estão negando para nós e não pode, já oficializei isto, mas nem eles e nem a Secretaria  da 
Saúde deu a resposta concreta. E hoje, infelizmente teve esta troca de diretor. Eu quero, Dr. José 
Mario, a resposta concreta, o senhor disse que se não conseguisse resolver os problemas com o 
IDGT iria reincidir o contrato com eles, eu como presidente do Conselho Gestor do HPB quero 
saber do senhor o que será feito? Inclusive mandei ofício em seu nome, as vacinas de 120 
funcionários que ainda não levaram, tem dois meses que estão trabalhando, tem a rotatividade de 
funcionários e ainda não foram vacinados. Teve um funcionário, daqui da Secretaria que disse 
que linha de frente são: médicos e enfermeiros, mas linha de frente são: desde o controlador de 
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acesso até a pessoa que faz a ficha na recepção, isto é linha de frente, pessoas que fazem a 
limpeza no local onde estão internados os pacientes e no necrotério, portanto todos tem o direito 
dentro do Hospital de tomar vacina. Então gostaria de saber da resposta concreta da 
administração com relação ao Hospital Pimentas hoje, obrigado. Sr. Paulo Alexandre: gestão os 
senhores querem responder agora ou após o questionamento dos demais conselheiros?  Dr. José 
Mário: fiz um preâmbulo para entrar no assunto, já respondi quase todas suas indagações, só não 
respondi aquilo que eu não conheço, estou há um ano na gestão, eu não conheço e também não 
tive tempo, e também não o é meu mister, este é um problema que vocês entraram no Ministério 
Público e eu vou deixar isto com a justiça, eu não tenho aqui como, não tenho tempo para ficar 
verificando os passos daquele ou daquela Secretária, como foi ou como deixou de ser e assim por 
diante, está judicializado, eu respondo pela minha gestão. Vou passar a palavra para o 
Wonderson, ele vai responder mais tecnicamente aquilo que eu já respondi no preâmbulo. Só 
deixo claro que em relação as vacinas estas 12 vacinas que você falou, nós também pedimos 
para o Estado, queria lembrar, Silvio, que não somos nós que pegamos a vacina na prateleira e 
distribuímos para este ou para aquele, nós recebemos as vacinas do Estado, acabei de dizer que 
até agora só recebemos 196.000. (cento e noventa e seis mil doses) eu acabei de dizer que eu 
preciso dar 2.500.000.(dois milhões e quinhentas mil) doses para vacinar a cidade, eu incluse 
discordo em várias coisas do plano nacional de imunização, eu discordo como sempre discordei 
de ver alguém super saudável, como um professor de Educação Física tomando uma vacina, lá 
no Bosque Maia ou no CEU Pimentas, onde alguém como um PM ou do resgate, GCM, alguém 
como você Silvio, que é um conselheiro que esta sempre enfronhado, pelo mister do seu trabalho, 
dentro de um hospital e não receber a vacina, mas não fui eu que fiz o Plano Nacional de 
Imunização, não somos nós que distribuímos a vacinação, e deixo isto claro, nós vacimos, o 
Governo Federal compra, o Governo Estadual distribui e distribui muito mal, a cidade de 
Campinas tem recebido sempre 30.000,  40.000. doses e eles tem 200.000. (duzentos mil) 
habitantes a menos que Guarulhos, Sorocaba já recebeu a mais que Guarulhos, mas não 
entrando neste ceara porque aí politiza, não sou contra ninguém, sou a favor da minha cidade, 
sou médico, estou no momento Secretário de Saúde da Cidade, eu tenho por obrigação proteger 
os munícipes da cidade. Nós estamos mandando conforme chega as vacinas, e as nossas 
vacinas chegam a contas gotas, pelo amor de Deus, entendam isto: nós não temos a 
governabilidade das vacinas. E quando você falou do COVID você disse que tinha R$ 7.000.000 
(sete milhões) e pagamos só R$ 4.000.000. (quatro milhões) não, estamos devendo mais do que 
você está falando R$ 5.760.000. (cinco milhões, setecentos e sessenta mil)  de indenização 
COVID de setembro/2020 à fevereiro/2021, só não temos como pagar agora, talvez tenha semana 
que vem, e devemos R$ 1.500.000. (hum milhão e quinhentos mil) para terminar esta sub-
rogação, não somos nós que demitidos, não somos nós que temos que pagar as férias, nós 
somos o financiadores, independentemente ter sido feito isto, assim ou assado, não vou entrar 
neste mérito, não é fórum meu, de qualquer maneira a empresa assumiu algo. Eu não posso 
Rogerio, se já temos problemas graves como temos hoje lá no Pimentas, eu não posso romper 
com alguma cláusula contratual há 140 (cento e quarenta) por hora com um monte de gente 
dentro do carro, eu não posso trocar um pneu a 140 (cento e quarenta) por hora  com um monte 
de gente dentro do carro, eu tenho que ter a responsabilidade de tentar resolver, todos nós temos 
que ter esta responsabilidade, independentemente do ocorrido no passado, num passado recente 
ou num passado passado, eu não posso fazer isto, seria irresponsável da minha parte, se eu 
tivesse RH suficiente para fazer isto da noite para o dia  eu não faria, alias se eu tivesse nem teria 
OS, e lembro vocês que a OS não ocorreu no nosso governo,, ocorreu no governo Eloi Pieta e 
quem estava Secretário à época era o Paulo Capucci de forma correta, porque nós temos a 
responsabilidade fiscal, hoje se nós fossemos substituir num estalar de dedos, e não temos este 
estalar de dedos, em um segundo todos os funcionários: médicos, paramédicos, administrativos, 
todas as OS que hoje trabalham para a cidade de Guarulhos, nós arrebentaríamos a lei de 
responsabilidade fiscal, vocês sabem disto, o Eloi foi irresponsável quando ele colocou a SPDM, 
não. Infelizmente nós sabemos que a verdade absoluta não essa que as OS vem sem ter 
finalidade lucrativa, claro que tem finalidade lucrativa sim, interesses sim, altos salários sim, ONGs 
vivem passando pires para o governo. Sr. Paulo Alexandre: lembro que há necessidade de 
tirarmos os integrantes da Comissão Eleitoral para eleição dos conselhos gestores, 
conselho das Regiões de Saúde e Conselho Municipal para biênio de 2022 -2023, peço que 
todos os interessados se manifestem via chat, pois precisamos tirar esta comissão neste Pleno.  
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Sr. Wonderson: é um prazer estar aqui com todos vocês mais uma vez, é de conhecimento de 
todos a grande queda na arrecadação, influência qualquer gestão porque dependemos da 
arrecadação, em 2020 teve uma queda bastante aguda, em 2021 permanece esta queda, é 
importante lembrar que o grande mantenedor da Saúde é o governo por volta de 70% dos 
recursos. Com relação a medida provisória é a NP 1041 de 30/03/2021 ela vai tratar de mais de 
R$ 5.000.000. (cinco bilhões de reais) para o enfrentamento do COVID, como o secretário já 
expôs, é uma incógnita para todos nós qual é o valor que Guarulhos vai receber, enfim toda a 
ajuda é importante e ela é a fatia que a gente tem para equilibrar as finanças, então diante desta 
incógnita fica muita prejudicada a nossa previsão de como utilizar estes recursos. Em relação ao 
Pimentas, o termo aditivo R$ 6.900.000. (seis milhões e novecentos mil) nós já repassamos R$ 
5.400.000. (cinco milhões e quatrocentos mil) restam R$ 1.500.000. (hum milhão e quinhentos mil 
reais) para compor este termo aditivo. Esse termo aditivo tem o seguinte formato: R$ 6.000.000. 
(seis milhões de reais) para pagamento de rescisões e R$ 900.000. (novecentos mil, reais) para 
pagamento de férias. Nós recebemos a prestação de contas até a competência de fevereiro, mas 
finalizada é até dezembro, então a minha linha de corte é 31/12/2020, em relação aos R$ 
900.000. (novecentos mil) passados para pagamento de férias, até dezembro o valor executado 
foi de R$ 785.000. (setecentos e oitenta e cinco mil) então tem aí um saldo de R$ 115.000. (cento 
e quinze mil), mas olhando para janeiro posso dizer que este recurso foi executado na sua 
plenitude. Diante disso a gente consegue ter uma resposta porque que a IDGT vem enfrentando 
problemas em relação ao pagamento de férias, considerando que eles estavam contando com 
este recurso do termo aditivo para pagamento de férias, considerando que este recurso já dou 
como finalizado, então me parece que isso é indicio de não ter recursos para o pagamento de 
outras férias pendentes. Em relação as rescisões onde nós temos executado até dezembro de 
2020 o valor de R$ 3.227.000. (três milhões, duzentos e vinte sete mil), olhando preliminarmente 
até janeiro, fevereiro ainda deve ter alguns pagamentos e aí esses recursos se esgotam, eu 
sempre gosto de enfatizar que a utilização dos recursos é da institucionalidade, ou seja, de 
decisão da OS, uma vez repassados este recursos evidentemente que eles tem que atingir o 
objetivo, neste caso pagamento de férias, pagamento de rescisões, mas a velocidade de 
utilização dos recursos isto fica por conta da OS. Então vale lembrar a dificuldade nos pagamento 
das rescisões e férias, lembrando que ainda restam R$ 1.500.000. (hum milhão e quinhentos mil) 
a serem repassados. Foi feita a pergunta: qual o valor indenizatório pago para o COVID 
2020/2021: 2021 até o momento não houve pagamento algum, como o secretário já apontou 
existe uma pendência apontada pela OS que pega o ultimo trimestre de 2020 e o primeiro 
trimestre de 2021 e chega em torno de R$ 5.500.000. (cinco milhões e quinhentos mil), mas isto 
ainda não foi pago, o que foi pago foi R$ 5.769.000. (cinco milhões setecentos e sessenta e nove) 
referente ao exercício de 2020. Sr. Lima: apresenta Sr. Angelo que retorna após um ano, 
obrigado pela presença, Sr. Angelo cumprimenta a todos. Quero lamentar esta principal pauta 
prejudicada no dia de hoje, quero agradecer a oportunidade de ter ido ontem em visita na UPA 
Paulista, com a presença de duas valoras conselheiras Sra. Manoela, e Sra. Lilia Arruda. Fomos 
bem acolhidos pelo Dr. Rodrigo e pela auxiliar Sueli, e as ausências da gerente Claudia e do 
supervisor Claudenor foram bem justificadas, quero propor e ao mesmos tempo me colocar a 
disposição de fazermos mais visitas assim, e nós não vamos avisar não, e eu proponho que que 
nestes dois ponto as UPA Paulista e PA Dona Luíza, por causa da pandemia, precisamos cobrar 
tal condições de trabalho para todos os trabalhadores da Saúde que se desdobram, fazem muito 
com o que tem: parabéns!, mas cabe a nós, neste momento de crise, intensificar mais nossas 
visitas, pelo bem comum e pela defesa da vida. Sra. Rosalia com fala cedida pelo Padre Bruno: 
gostaria de parabenizar todo conselho pela transferência da gestante Dona Francisca, parabéns! 
Quanto a fala da IDGT é preciso ter moral para depois cobrar, a gente sabe a dificuldade que era 
a SPDM com este repasse, foi feito este chamamento e  ninguém falou nada, teria que ter brigado 
lá traz: o chamamento não dá, é humanamente impossível a gente achar que mesma verba de 
2015 vai dar em 2021, que eles foram desonestos em quer pegar aquilo ali no peito a gente sabe. 
Uma pergunta ao Secretário: não teria neste momento como assumir a medicação, materiais de 
insumo, ou até mesmo estar revendo esta parte? Essa divida com os profissionais até vir o 
aditivo? Cobrar do governo abertura daquela ala inteira do HGG que está vazia. Dona Luíza que 
hoje é um hospital, parabéns a Secretaria, quero fazer uma pergunta para diretora da Urgência e 
Emergência: acho que ter duas gerente ali, não dá ter duas pessoas mexendo na mesma panela, 
tem que ser só uma gerente para assumir os dois RH. Paulo tem que sair um ofício daqui 
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referente aos vereadores entrando nos serviços públicos atormentando os gerentes, perdemos 
uma pediatra, Dra. Maria José, por intimidação da vereadora Marcia, tem que ser revisto pelo 
conselho. PA Dona Luíza vira e meche está de porta fechada para atendimento de demandas. 
Silvio é bom a gente beber do próprio veneno né? você impede a sociedade civil de participar das 
reuniões do HPB, é gostoso receber um não, né? foi gostoso você não receber os documentos, 
né?  Padre Bruno: eu percebi tanto na fala da gestão quanto na fala do Secretário Dr. José Mario 
quase que um pedido de socorro para o conselho, para cobrarmos outras instâncias como por 
exemplo: o Conselho Estadual, para que pressione o governo para dar uma atenção um pouco 
maior para  nossa cidade. Mesmo com a discordância em alguns pontos, a sinceridade do Dr. 
José Mario é louvável. Todos os problemas que vem ocorrendo aqui, gostaria do apoio de toda a 
Secretaria, agora é um apelo de um conselheiro à Secretaria da Saúde e ao Secretário da Saúde: 
quando nós fazemos nossos questionamento nós recebemos muitas justificativas porque as 
coisas aconteceram, mas nós não recebemos uma resposta concreta: a partir desta situação nós 
iremos caminhar assim, nós vamos entrar numa conversa deste tipo, vamos tentar solucionar por 
esta maneira. Nós não escutamos quais são as ações de contingência que precisam ser 
realizadas para quando as coisas saem da normalidade, principalmente na Saúde, que muitas 
coisas têm saído da normalidade, então gostaria de ouvir algumas coisas que fosse muito mais 
soluções. Eu sei que soluções concretas às vezes são difíceis de dar, mas uma direção de dizer: 
a partir disto, vamos fazer isto. Porque isto nos ajuda no contato com as pessoas, porque 
queiramos ou não, nós estamos na linha da ponta dos acontecimentos, estamos pegando as 
situações ali na ponta, muitas vezes nos assustam. O próprio Paulo Presidente do Conselho, que 
é da gestão, ele viu a conversa com a irmã da Dona Francisca, o sentimento da mulher que foi 
transferida para o JJM, o protocolo escrito é uma coisa, mas na atividade de quem está lá ponta é 
outra, eles agem de uma maneira que muitas vezes não chega até vocês e que nós conhecemos, 
e quando a gente passa para vocês há desinformação tanto da maneira como a gente fala quanto 
dos acusados. Quero fazer duas perguntas: quais foram os projetos apresentados, durante este 
um ano de gestão, e agora início da nova gestão do Prefeito Guti, ao Governo Estadual ou ao 
Governo Federal, para poder ter arrecadação de verba, e se não houve nenhum projeto 
apresentado, por que esta tendo está dificuldade de arrecadação de verbas, entendo a questão da 
COVID, quais os fatores bem detalhados para arrecadação de verbas, porque não. A segunda é 
mais uma reflexão do que o senhor colocou: da família, do comer, do salário, acho que o 
questionamento é válido. Minha questão é: porque que alguns recebem e outros não recebem? E 
quantos desses que já recebem, estariam dispostos para dar para aqueles que estão precisando? 
Dr. José Mario: agradeço os questionamentos, agradeço a compreensão do Padre, agradeço 
imensamente a Rosália, concordo com você que há pouquíssimas vereadoras que estão metendo 
as mãos pelos pés ou pés pelas mãos, achando que são muito mais do que não são, e 
infelizmente desrespeitando funcionários públicos, desrespeitando os PS, a Secretaria esta muito 
atenta a estes movimentos, foram avisados, e na Câmara existe a comissão de ética e decoro. 
Em relação a insumos, nós não temos em nosso escopo, até mesmo pela questão de termos 4 
UPAs e 5 PAs com medicações especificas  e estas compras estão vinculadas a estas UPAs e 
PAs , eu não posso para corrigir um erro cometer outro erro, mais do que não poder nós 
precisamos resolver aquilo, independentemente dos erros que foram cometidos, de ambas as 
partes,  mas o que precisamos Rosália é acertar a vida econômica: eles tem que comprar. Se 
fosse para errar comprando, eu passaria o dinheiro para eles, só que no momento nós estamos 
com problemas gravíssimos de caixa na Prefeitura. E aproveitando a carona eu respondo ao 
Padre: não há mecanismos específicos, não dá para eu esquadrinhar para o senhor Padre Bruno, 
de que maneira a gente chega ao Ministério da Saúde ou Ministério da Fazenda Federal, existem 
as leis que regulamentam isto, essa NP que vem, não é agente que chega e diz: eu quero uma 
NP de R$ 4.000.000.000. (quatro bilhões) para o Brasil e eu quero tanto pra mim, não é assim. 
Existe uma lei que o município investe 15%, e como Wonderson disse é muito mais, o estado 12% 
e um percentual muito menor da União, como que o pessoal está buscando: vai atrás de 
vereadores, procura emendas, nós estamos simplesmente passando o chapéu, estamos 
mendigando o dinheiro, essa é a realidade, porque o dinheiro que vem de forma oficial  não dá 
conta dos nossos gastos, e hoje arrecadação da cidade caiu muito estamos por perto de R$ 
700.000. (setecentos milhões) que caiu de arrecadação, é muito dinheiro, a cidade empobreceu, a 
atividade econômica foi quase a zero, todos nós sabemos disso, esses lockdown que estão 
ocorrendo pelo Brasil que eu acho que foi errado, na minha opinião os lockdown iniciais teriam 
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que ter sido feitos com as populações de alto risco e vamos vacinar para valer quem esta na lida, 
trabalhando, os mais jovens que vão lá buscar o pão, eu penso deste jeito, isto é apenas uma tese 
minha, mas foi feito tudo ao contrário e nós estamos nesta situação lamentavelmente terrível para 
área econômica, as igrejas estão arrecadando muito menos, todo mundo esta arrecadando 
menos, quantos que nós estamos vendo fechando o sonho de vida, quanto anos de construção e 
a pessoa vê seu negocio indo para o buraco, vê o seu ganha pão indo para o buraco, e nós 
estamos assistindo isso ao vivo e a cores todos os dias lamentavelmente, isso repercute no 
orçamento do município. Eu fui junto com o Wonderson para ver se agente conseguia um aporte 
do tesouro agora, normalmente esse aporte é pedido em novembro em anos habituais, mas não 
tem nada para dar de aporte agora, simples assim, a gente tem que entender que não tem. Sra. 
Conceição Tardim: mas o povo não tem culpa. Dr. José Mario: mas o governo também não tem 
cofre com dinheiro guardado, o dinheiro que vai para o governo  administrar e retornar para 
sociedade, é o dinheiro que vem da população, da minha atividade, das atividades do Padre, das 
atividades da Igreja, da atividade de quem trabalha. Padre os mecanismos oficiais de arrecadação 
de dinheiro não dependem da gente, nós estamos atrás dos mecanismos oficiosos: políticos que a 
gente tem relacionamento. Uma cidade como a nossa com 2 deputados Estaduais e um é da 
oposição. Campinas tem 6 deputados, porque que população assim o quis, imagina a força, por 
isso vai mais vacina para lá, tudo é política, infelizmente, e qual a força dos vereadores Rosália: 
nenhuma, não tem. Bom Padre, eu talvez não tenha respondido com a clareza que eu gostaria de 
responder, mas a realidade é esta, o mecanismo de como vem dinheiro para Guarulhos é idêntico 
para as outras cidades também, claro que deve existir as interferências como tem com as vacinas 
e a distribuição deveria ser mais equânime, nós somos e continuamos a ser um país injusto. Foi 
um grande prazer estar com vocês durante esta tarde. Sra. Conceição Tardim: temos que 
discutir a PEC que congelou os recursos da Saúde e da Educação por 20 anos. Dr. José Mário: 
não vai resolver nada discutirmos isto, porque está a nível Federal. Sabe quanto médicos eu 
precisaria para ontem 175. Sra. Conceição Tardim: fazem oito anos que se vem falando nisto e 
não resolvem. Dr. José Mário: tem uma lei complementar do Presidente 173, esta lei vigora até 
31 de dezembro deste ano, não pode abrir concurso, a lei não permite. Sr. Paulo Alexandre: 
tendo em vista o Sr. Secretário já ter terminado sua explanação, tendo em vista o adiantar da 
hora, já são 17h17, ressalto aos conselheiros que ainda estão presentes a importância e a 
responsabilidade de cada um na participação do processo eleitoral do Conselho Gestor e 
Conselho Municipal de Saúde, estou ainda no aguardo dos que tiverem interesse em participar, se 

manifestarem via chat. Sra. Rosirene Beraldi pede questão de ordem: Dr. José Mário 
esse orçamento de guerra, podemos oficiar ao Governo Estadual para nos ajudar na 
questão da vacina? Dr. Jose Mário: acho que poder pode, inclusive a própria Câmara, sei 
que o Presidente Fausto Marcelo também o fez, disse ter uma relação pessoal com o 
Governador e iria falar pessoalmente, mas na pratica nós não estamos vendo isto, as 
vacinas que estão vindo para gente são sempre um número inferior a proporcionalidade 
de habitantes da nossa cidade em relação a outras cidades, infelizmente isto ainda vem 
acontecendo, eles dão desculpas completamente esfarrapadas dizendo que é por que 
nas outras cidades tem muitos mais idosos do que na nossa, sendo que o último senso do 
BGE é 10 anos atrás, não dá para fazer política pública baseado numa informação de 10 
anos atrás, mesmo assim eu ainda acho que é uma desculpa esfarrapada. Com relação a 
sua colocação eu acho que isto pode acontecer, não tem problema nenhum, mas eu 
quero crer que vai ser uma atitude inócua, com todo respeito ao nosso conselho, tão 
quanto eu estou vendo ser inócuas as atitudes na nossa Câmara a esse respeito. Mas 
uma vez quero agradecer foi muito prazeroso estar aqui com todos vocês, eu sempre 
achei que o CMS é um conselho parceiro, consultivo e deliberativo, haja vista que 
concordo em gênero, número e grau com o Rogerio que nos próximos contratos deveria 
fazer parte do contrato o direito do conselho convocar um dirigente de uma OS, um 
grande abraço a todos vocês e um excelente final dia a todos. Se candidataram a 
participar da Comissão Eleitoral: Sra. Manoela, Sr. Lima e Sr. Silvio. Sra. Andreia: 
Rosália eu agradeço sua palavra, nobre colega de profissão, estamos caminhando juntos 
e nós sabemos quais são os gargalos. Em relação ao Dona Luíza quem fica, quem sai , 
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neste momento eu preciso de todos, todos caminhando junto no mesmo barco, a gestão 
esta sendo feita compartilhada, existe uma UBS lá ainda e existe o Pronto Atendimento 
em baixo, as duas gerentes estão caminhando juntas, e nós tanto eu quanto a diretora do 
DAIS, nós estamos acertando e alinhando a medida que for necessário. Em relação aos 
médicos existe uma contratação de emergência aberta, tem a possibilidade de pagar com 
os plantões de convocação, isto está sendo pago, o que acontece é a escassez do 
recurso. Muitas vezes eu tenho o dinheiro, tenho o plantão de convocação, mas não 
tenho o médico para fazer o plantão, isto esta acontecendo, mas existe a contratação de 
urgência médica. Sra. Rosália: quando fecha uma porta não deveria ter um plano de 
contingência para aquele momento, deixar uma Van para transportar o paciente para 
outro local? Sra. Andreia: vou levar o encaminhamento e vou tentar ordenar isto sim. Sr. 
Silvio: infelizmente nós tínhamos uma esperança em ter uma resposta concreta para 
solução do HPB, mas infelizmente ficou pior do que quando nós entramos na reunião, não 
tivemos resposta concreta nenhuma, eu protesto contra isto Dr. José Mário, gostaria que 
nós tivéssemos o mais rapidamente possível uma resposta de vocês, porque não dá para 
gente conviver com esta situação dentro do hospital como eu convivo: pessoas se 
arrastando a 3 anos que não tem férias, pessoas que não receberam seus direitos 
trabalhistas e que hoje não tem a prestação de contas de todo dinheiro que foi repassado 
para o IDGT, nós do Conselho não temos, da Comissão de Contratos e Convênios não 
temos, no Conselho Gestor não temos, e o responsável principal é o gestor, então 
precisamos de uma resposta  urgente não somente da prestação de contas, mas para 
solução de todos os problemas do HPB, o piso Paviflex dos andares já não tem mais, está 
no concreto e as pessoas tropeçando, não tem manutenção. Eu procuro sempre cumprir 
com os meus compromissos e minhas responsabilidades, tenho comigo os comunicados 
004/2020 e 002/2021 que dizem: não formar em hipótese alguma aglomeração na época 
do COVID 19. Não proíbo ninguém de participar de reunião, sou obrigado a cumprir o 
comunicado da Comissão Executiva do CMS, o decreto do Prefeito de Guarulhos o Guti e 
o Decreto do Governador do Estado e a proposta de legalidade da OMS, portanto não 
estou infringindo nada, mas com certeza um dia da certo e a gente abre para participação 
popular. Sr. Graco: o Hospital Pimentas Bonsucesso era bastante distante do meu olhar, 
mas agora estou tendo bastante conhecimento, até o próprio Dona Luíza. Dr. José Mário 
o senhor me fez lembrar o Carlos Derman no último ano de governo, o tanto que ele sofria 
na gestão justamente pela falta de dinheiro, naquela época a falta de dinheiro não era por 
conta da pandemia, foi por conta que economia deu uma travada um problema na 
economia mundial, enfim naquela época Sr. José Mário o senhor era oposição, então hoje 
o senhor, como disse a Rosália ao Silvio, o senhor esta provando do próprio veneno, não 
é fácil ser gestão. Tem muitas coisa que eu discordo desta gestão, principalmente a 
terceirização do HMU, e hoje estamos vendo que quem esta salvando a COVID são as 
repartições em que a gestão é feita pela Prefeitura de Guarulhos que são: UPA Paulista e 
Dona Luíza. Gostaria que alguém chegasse na cabeça do Sr. e dissesse: vamos buscar 
de volta o HMU, o HMU lá dentro era um horror, mas salva vidas, lembro disso com muita 
saudades, principalmente na minha parte odontológica tinha plantões. Com relação ao 
lockdown só vamos fazer a coisa certa se entrarmos a Saúde junto com a Economia, e 
hoje uma das coisas que eu faço critica à gestão: é ter liberado as baladas. Temos que ter 
um equilíbrio de como tratar a pandemia e de como vamos fazer essas ações de 
liberações, temos que liberar a economia, mas os bares e restaurantes tem que ser 
liberados, os bares que tiver som tem que proibir o som, porque o som ajunta as pessoas, 
faz com  que se aproximem, para liberar a economia e entrar dinheiro lá no cofre, que o 
senhor tanto reclama que é o nosso cofre da Prefeitura Municipal, precisamos entender 
que é isso que eu sempre propus lá comitê e nunca me ouviram, hoje nós estamos no 
meio da pandemia e nós vamos sair, espero que o Comitê COVID 19 lá do gabinete do 
Prefeito não cometa o mesmo erro que cometeu na primeira onda da pandemia. Quando 
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o senhor fala que Campinas recebeu mais vacina que Guarulhos, eu vejo que Campinas 
tem o maior Centro Médico do país, acho que é um pouco relacionado a isso daí, mas 
também acho que vocês enquanto governo e a relação com o governo Estadual ter a 
humildade conversar. Quando o senhor diz que nós não podemos cobrar a vacinação da 
prefeitura, eu vou cobrar, infelizmente a gestão tentou reinventar a roda da vacinação, 
essa vacinação no Bosque Maia, acho que foi feita a vacinação de muitas pessoas de 
cidades vizinhas, e infelizmente o SUS até proíbe devido ao comprovante de endereço, 
mas acho que houve alguma coisa que não deu certo nesta relação e acabamos vacinado 
pessoas de outras cidades. Gostaria de cobrar a gestão quanto a segurança da UPA 
Paulista e Dona Luíza segurança de GCM. Dr. José Mario: muitos questionamento que o 
Graco colocou não estão sob nosso gerenciamento, haja vista que quando mudamos o 
plano de São Paulo de irmos para uma faixa amarela e não ficarmos laranja,  
imediatamente o Governador do Estado  entrou na justiça e nos fez por foça de lei o que 
eles queriam que era o Plano de São Paulo, não obstante, esse ou aqueles 
questionamento, que todos tem suas verdades, suas meias verdades e talvez nem todas 
são verdades e nem meias verdades, vou  encerrar com uma frase, e não quero que ela 
seja ouvida, principalmente por você Graco como desrespeitosa, por favor tá?, e vou ser 
franco com todos os senhores: estou absolutamente cansado como médico e como 
cidadão, e com muita saudade dos 200.000. (duzentos milhões) de técnicos de futebol, 
que eu não aguento mais os 200.000. (duzentos milhões) de infectologistas e 
enferiologistas, uma boa noite para todos os senhores.  Sr. Paulo Alexandre: neste 
momento dou por encerrado este Pleno às 17h45, tenham uma boa noite. 
 
 
 
Reunião encerrada às 17h45, nas dependências da sala do Conselho Municipal, no 
formato de videoconferência, e quem redigiu e digitou esta ata foi a Sra. Angélica. 
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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARULHOS 

 

PAUTA DA 446ª REUNIÃO ORDINÁRIA - CMS 

08.04.2021 

 

 

 

MATERIAL ENVIADO POR EMAIL: 

1. Pauta desta reunião;  

2. Calendário de Reuniões de 15/04/2021 a 13/05/2021;  

3. Ata da reunião do Pleno 444º de 11/03/2021;  

4. Relatório das Arboviroses período de 01/01/2021 a 31/03/2021; 

5. Formação Conselheiros/as em Saúde – turma 2  

6. Calendário das reuniões dos Conselhos Gestores, UPAs, PAs e Hospitais. 
 
 
INFORMES 
 

*Não será  aceito  inclusão (solicitar os informes com antecedência à Comissão Executiva e à 
mesa): 
 

1. Criar uma  Comissão para Eleições dos Conselhos Gestores das Unidades, das Regiões 
de Saúde e do Conselho Municipal de Saúde para o biênio 2022 a2023; 

 
2. Indicar um conselheiro para participar do Comitê de Ética do Complexo Hospitalar 

Padre Bento, para substituir o Sr. Marcelo Marchi que saiu do conselho; 
 
3. Indicar um conselheiro para participar da Comissão de Combate à Arboviroses; 
 
4. Indicar um conselheiro para compor o Comitê Gestor Municipal do COAPES. 
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PAUTAS: 

 1.-Esclarecimentos sobre o fornecimento de documentos, do PA Dona Luíza, 
sobre RH ao Conselheiro Silvio e 

                                2. Convite enviado para IDGT- Hospital Pimentas Bonsucesso e para o 

Gabinete desta Secretaria, para os esclarecimentos: 

2.1-O que foi contratualizado e o que foi executado até dia 31/03/2021; 

                                     2.2-Do aditivo para as indenizações e férias, porque não pagaram julho,             

agosto e setembro/2020; 

                                       2.3-Das indenizações recebidas para tratamento da COVID19 o quanto foi 

recebido no ano de 2020 e 2021 e 

                                            2.4-Quanto ao aditivo para custeio, sendo o acréscimo não 

contratualizado    como está a negociação, e tem prazo para ser concluído? 

 
EXPEDIENTE DE ROTINA: 

 Fazer a leitura do calendário:  

 Alguém dos senhores reprova este calendário ou tem alguma observação? Manifestem-se, 

por favor. 

 Alguém dos senhores reprova está pauta? Manifestem-se, por favor. 

Alguém dos senhores reprova a Ata 443º da reunião do Pleno do CMS de 10/02/2021, 

entregue no Pleno de 11/03/2021? Manifestem-se, por favor. 

 

Aniversariantes do mês:   

 
 Abril: 16/04- Helvécio Pereira; 17/04- Antônio Ferreira Lapa. 
  
 Maio: 01/05- Adeilde do Nascimento; 05/05- Marcos Meira; 07/05- Luís de 
Souza; 07/05- Sara Cristina; 10/05- Barbara Capelo; 13/05- Maria Divina. 
 
 
Justificaram as ausências:   
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Link do Pleno: 
 
 

LINK: meet.google.com/shf-mztz-qbx  
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 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
Todas as datas e horários estão sujeitos a alterações.  

 
 

Calendário de Reuniões do Conselho Municipal de Saúde de Abril  e Maio/2021 

Dia Comissão Local Horário 

15.04.21(5ª feira) Comissão de Recursos Humanos Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

19.04.21(2ª feira) Comissão de Informação e Comunicação em 

Saúde 

Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

20.04.21(3ª feira) Comissão de Controle Social Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

26.04.21 (2ª feira) Comissão Executiva-(Avaliação do Pleno) Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

27.04.21(3ª feira) Conselho Coordenador do Fundo M. de Saúde Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

29.04.21 (5ª feira) Comissão Intersetorial de Saúde do 

Trabalhador e da Trabalhadora - CISTT 

Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

03.05.21 (2ª feira) Comissão de Contratos e Convênios Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

04.05.21(3ª feira) C. de Materiais e Medicamentos-EXTINTA Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

06.05.21(5ª feira) Comissão de Políticas Públicas e Atenção 

Básica 

Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

10.05.21 (2ª feira) Comissão Executiva (Preparatório para o 

Pleno) 

Rua Íris, 320 – Sala 11 14h 

13.05.21(5ª feira) Pleno Ordinário Rua Íris, 320 – Anfiteatro 14h 

 
 
 
 
 
 
 




























